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МАРШРУТЫ ВЛАСТИ Вдохновлённый увиден�
ным на социальных стройках
Челябинска, Борис Грызлов
открыл рабочую встречу с ру�
ководителями органов власти
и управления, региональных
отделений партии «Единая
Россия» Уральского феде�
рального округа. Речь шла об
участии партийных органов на
местах в реализации Страте�
гии инновационного развития
страны на территории УрФО.

Надо критично отметить, что
губернаторы шести уральских
территорий по большей части го�
ворили не столько о партийных,
сколько о хозяйственных про�
блемах. Пожалуй, только наш
Пётр Сумин отметил активную
позицию единороссов в созда�
нии законодательной базы, в
выдвижении социальных иници�
атив, которые нашли конкретное
воплощение в действиях власт�
ных структур. Также он отметил
необходимость усиления идео�
логической работы, в первую
очередь, через СМИ. На приме�
ре 90�х годов Пётр Иванович на�
глядно показал, что при отсут�
ствии динамичной, поступатель�
ной идеологической работы ва�

куум заполняется различными
видами бездуховности и без�
нравственности. Очень точное
наблюдение. И всё же хозяй�
ственник уступил место полити�
ку, когда губернатор особо под�
черкнул проблему софинансиро�
вания в возведении важнейших,
но очень затратных объектов. На
примере строительства метро�
политена он показал: финанси�
рование идёт 20 на 80, причём
меньшую сумму даёт Федера�
ция, а большую – её субъект. По
мнению Петра Сумина, идеаль�
ным было бы обратное соотно�
шение или «хотя бы 50 на 50»,
отметил он, напрямую об�
ращаясь к Борису Грызло�
ву. Тот сделал себе помет�
ку.

Интересным с точки
зрения партийной рабо�
ты было, пожалуй, и
выступление вице�гу�
бернатора Ямало�Не�
нецкого автономного
округа, который рассказал о
практике тесного взаимодей�
ствия общественных приёмных
партии «Единая Россия» с орга�
нами власти. Для Челябинской
области сегодня это очень акту�
альный вопрос.

� Сейчас как раз идёт процесс
создания и комплектации обще�
ственных приёмных в 47 муници�
пальных образованиях области,
– отметил секретарь Челябинс�
кого регионального отделения
партии «Единая Россия», пред�
седатель Законодательного Со�
брания Челябинского области
Владимир Мякуш. – Отвечают за
их работу депутаты�единороссы
и члены Политсовета ЧРО, чью
работу курирует и координирует
депутат фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собра�
ния области Владимир Горнов.
Важно увязать в единую систему
работу общественных приёмных
депутатов Заксобрания, депута�
тов Госдумы и губернатора. Ду�
мается, общественные приём�
ные партии со временем должны
взять на себя функцию «одного
окна» во взаимодействии насе�
ления и органов власти.

Однако, считает Владимир
Викторович, основной пробле�
мой в партийной работе являют�
ся кадры, их слабая подготов�
ленность.

� Скажу честно, нам на регио�
нальном уровне надо ещё учить�
ся, – констатирует он. – Мы толь�
ко начинаем осваивать техноло�
гии ведения публичных дискус�
сий, нам не хватает грамотных
идеологических кадров, и мы
ждём серьёзной поддержки от
центральных органов партии.

Борис Грызлов принял участие в торже�
ственном открытии многопрофильного хи�
рургического центра на базе Челябинской
детской областной клинической больницы.

Новый корпус детской больницы состоит из двух
блоков, соединённых тёплым переходом. В них разме�
стились отделение патологии новорождённых, орто�
педический корпус, хирургия и ЛОР�отделение. В хи�
рургическом корпусе – пять уникальных операционных
палат, в которых будет использоваться новейшая тех�
нология «чистых помещений». С её помощью можно
поддерживать в операционных максимальную сте�
рильность. Такая же технология будет в четырёх реа�
нимационных палатах, процедурных и перевязочной.

Кроме того, в здании находится иммунологическая
лаборатория, благодаря работе которой станет воз�
можной правильная постановка диагноза не только
новорождённому, но и плоду в утробе матери. Высо�
копрофессиональная хирургическая служба детской
областной клинической больницы позволит проводить
сложнейшие операции, например, по пересадке кос�
тного мозга.

Прямо с трапа самолёта Борис Грызлов,
председатель Госдумы и Высшего совета
партии «Единая Россия», направился на важ�
нейшие социальные стройки Челябинска.

Он проверил ход строительства кардиологи�
ческого центра, Ледового дворца «Трактор».
Размах строительства его впечатлил: день�
ги, выделяемые из бюджета, идут впрок.

Российский дом
будущего

Уже два года в России активно реализуется
проект «Российский дом будущего», направлен�
ный в первую очередь на резкое увеличение объё�
мов строительства, для того чтобы у любого че�
ловека появилась возможность приобрести соб�
ственное жильё. Ставка при этом делается на ком�
форт, доступность и универсальность квартир.

Реализация программы «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России», стратегия массового
жилищного строительства, региональные проблемы,
перспективы, инновации – всё это обсуждалось на
очередном заседании клуба политического действия
«4 ноября», которое состоялось на «Золотом пляже»
Тургояка.

Среди участников обсуждения были представите�
ли правительства Челябинской области, депутаты Го�
сударственной Думы, члены областной Общественной
палаты, эксперты в сфере строительства, социологи
и руководители строительных компаний.

В ходе обсуждения темы все участники высказали
уверенность в том, что для решения проблемы необ�
ходим комплексный подход. На сегодняшний день на
строительство жилых объектов влияют власть и биз�
нес, а вот у потенциальных жильцов такой возможнос�
ти нет. По мнению экспертов, во многом из�за того, что
в России нет так называемого квалифицированного
жильца: большинство россиян не знает, что именно они
хотят от своего будущего дома, каким он должен быть.

По мнению сопредседателя клуба политического
действия «4 ноября», главного редактора журнала «Эк�
сперт» Валерия Фадеева, в первую очередь при стро�
ительстве нового жилья необходимо ориентировать�
ся на мобильность и модернизацию собственных квар�
тирных метров. Нужно учитывать, что жизнь любого
человека постоянно меняется, появляются семьи, а
значит, каждый собственник квартиры должен иметь
возможность по мере изменения своего семейного
положения модернизировать своё жильё.

Окончание на стр. 4

Председатель Челябинской областной федерации хоккея Вла�
димир Мякуш вручил Борису Грызлову форму команды «Трак�
тор» и порекомендовал болеть за наших.

Посевная завершена
Посевная на Южном Урале завершена. Сегод�

ня перед аграриями стоит задача активизировать
обработку паров и залежных земель, а также за�
готовку сена.

Южноуральские земледельцы засеяли в общей
сложности 1 576 тысяч гектаров пашни. Кроме этого,
картофель посажен на 6 237 гектарах, это на 94 га боль�
ше запланированного в этом году и на 327 га больше,
чем год назад. С перевыполнением посеяны овощи
открытого грунта – свёкла, лук, морковь. Все районы
провели весенне�полевые работы на высоком уровне.

Да, в области начали работу
политические клубы «4 ноября»,
«Государственно�патриотичес�
кий», «Центр социально�консер�
вативной политики», два года
уже работает и свой политклуб,
созданный при региональном от�
делении. Но это только начало.
«Для эффективной работы целе�
сообразно сверстать тематику
обсуждения в этих клубах на пол�
года�год вперёд, чтобы потенци�
альные участники имели воз�
можность тщательнее подгото�
виться, наиболее полно рас�
смотреть поднимаемые вопро�
сы», – считает Владимир Мякуш.
И тут же добавляет:

� И обяза�
тельно нужно

о р г а н и з о в а т ь
учёбы для актива

политклубов. Может,
это будет постоянно

действующая школа для
разных категорий полити�

ческого актива не ниже уров�
ня Межрегионального координа�
ционного совета (МКС) с пригла�
шением специалистов из Моск�
вы, Санкт�Петербурга.

То же – и для сотрудни�
ков общественных
приёмных. «Предла�
гаем в срочном по�
рядке разработать
для них методику,
а потом научить
кадры работе в
новых условиях.
Можно организо�
вать на базе приём�
ных общественные клубы,
которые стали бы точками при�
тяжения всего нового, креатив�
ного в округах». Владимир Мя�
куш даже выразил готовность
Челябинской области стать «эк�
спериментальной площадкой и
апробировать эту идею».

� Может быть, уже пришло
время создать высшие партий�
ные курсы или высшую партий�
ную школу, которые будут гото�

вить молодые кадры? – задаёт
риторический вопрос Владимир
Викторович. – А то и впрямь у нас
на совещаниях и заседаниях по�
литсовета одни седые и лысые
головы. Может быть, именно сей�

час имеет смысл говорить о
новом национальном

проекте – «Кадры», и
проект «Професси�
ональная команда
страны» может
стать его основой.

К слову ска�
зать, рабочая
встреча Бориса
Грызлова орга�

нично перетекла в
Уральский окруж�

ной Конгресс
партии «Единая
Россия», ведь темы
поднимались об�
щие, замыкающие�
ся на реализации
Стратегии�2020.

В частности,
зам. руководителя

МКС, депутат фракции «Единая
Россия» Государственной Думы
Валерий Панов говорил о роли
малого и среднего бизнеса, вен�
чурного предпринимательства в

инновационном развитии регио�
нов, а также о необходимости
партийного контроля за реализа�
цией мер по снижению админис�
тративного давления на бизнес, о
саморегулировании предприни�
мательской деятельности. Об
опыте и позитивных результатах
сотрудничества «Единой России»
с гражданскими институтами
УрФО в реализации Стратегии�
2020, предложив ряд направле�
ний дальнейшего сотрудниче�
ства, рассказала председатель
Совета Гражданского Форума
Уральского федерального окру�
га, член Общественной палаты
России Елена Дьякова.

Полномочный представитель
президента в УрФО Пётр Латы�
шев, презентовавший на VII съез�
де партии «Единая Россия» в Ека�

теринбурге идею проекта
«Урал промышленный –

Урал Полярный», вновь
инициировал этот воп�
рос, отметив его важ�
ность не только для
региона, но и для

страны в целом. В об�
щем�то, особой агита�

ции здесь не требуется.
Идёт геологическая раз�

ведка месторождений, ведёт�
ся прокладка железнодорожных
линий, которые привлекут инве�
стиции и рабочую силу в необжи�
той край.

� Это мощный экономический
проект, – считает Владимир Мя�
куш. – Ещё в прошлом году мы
провели совместное заседание
Президиума Политсовета ЧРО
ВПП «Единая Россия» и Союза
промышленников и предприни�
мателей области. Подписано и
реализуется соглашение о со�
вместной деятельности и поли�
тической поддержке этого про�
екта. Здесь очень важны непос�
редственные контакты с нашими
предприятиями, многие из кото�
рых не только выразили заинте�
ресованность в освоении Поляр�
ного Урала, но уже там работают.
Инвестирует туда средства и об�
ластной бюджет. Ведь речь идёт
о серьёзном заделе для будущих
поколений южноуральцев, рос�
сиян.

А закончился визит Бориса
Грызлова, участников окружного
Конгресса… футбольным матчем
команды депутатов Госдумы и ко�
манды Челябинска. Спикер рос�
сийского парламента продемон�
стрировал профессиональную
игру, отличную форму, отметив,
что матч этот проводится в под�
держку российской сборной, от
которой все россияне ждут новых
побед.

Владислав ПИСАНОВ

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Сегодня аграрии сосредоточивают усилия на обра�
ботке паров и залежных земель. В текущем году в об�
ласти планируется вовлечь в оборот дополнительно 57
тысяч гектаров земли. Поэтому план на этот год боль�
ше, чем в 2007: предстоит обработать 405 тысяч гек�
таров (в 2007 было 376 тысяч). По оперативной свод�
ке минсельхоза, к 17 июня вспахано 35% паровых и за�
лежных полей, а самый большой объём работы про�
делан в Брединском районе – там обработка пара и
залежи выполнена на 95% (41 тысяча га).

Обработка посевов гербицидами (химическая про�
полка) будет произведена на 750 тысячах га, обрабо�
тано пока 24%.

В области началась заготовка сена. Первыми пи�
тательный корм начали косить крестьяне Октябрьско�
го района. Эта работа ещё только начинается, а всего
нужно заготовить без малого 270 тысяч тонн сена. Пос�
ле сенокоса начнётся уборка трав на сенаж, которого
нужно заложить 854 тысячи тонн.

Юрий СИМОНОВ

Фото Евгения Пархаева
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

В КОМИТЕТАХ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ
Дела судебные

Очередное заседание комитета по законодательству, государственному
строительству и местному самоуправлению прошло в рабочем порядке. Боль�
шой интерес у депутатов вызвал проект закона «О создании судебных участ�
ков и должностей мировых судей».

По словам председателя государственного комитета по обеспечению деятель�
ности мировых судей Валерия Быкова, на создание дополнительных судебных уча�
стков потребуется чуть больше 43 миллионов рублей.

Необходимость в законе возникла из�за чрезмерной загруженности судебных
участков. Особенно остро эта проблема ощущается в мировых и арбитражных су�
дах. В настоящий момент в Челябинске действует 17 участков мировых судей, кото�
рые не справляются с огромным количеством дел, а это, по мнению южноуральских
парламентариев, влияет на качество судебного производства.

Как заметил председатель комитета Анатолий Брагин, при создании новых су�
дебных участков внимание в первую очередь будет обращаться на то, сколько дел
находится на рассмотрении судебных участков в том или ином районе, при этом
численность населения учитываться не будет.

Кроме того, члены комитета уделили внимание обсуждению проекта закона «О
регистре муниципальных нормативных актов Челябинской области». Стоит отме�
тить, что с первого января текущего года субъекты Российской Федерации наделе�
ны полномочиями ведения регистра муниципальных нормативных правовых актов.
До этого подобного рода работа велась на федеральном и региональном уровнях.
Право ведения регистра закрепляется за правительством Челябинской области.
Предполагается, что в с момента вступления закона в силу за ведение регистра бу�
дет отвечать семь человек.

Ирина ЯББАРОВА

Места в детских садах
За пять месяцев текущего года в Челябинской области создано три

тысячи дополнительных мест в детских садах. До конца года планируется
создать ещё девять тысяч, из них пять – в Челябинске. Однако для реали�
зации этих планов понадобится 346 миллионов рублей. Губернатор Пётр
Сумин пообещал выделить из областного бюджета необходимые сред�
ства, ещё раз напомнив об ответственности за реализацию программы
глав муниципальных образований.

Министр образования и науки Челябинской области Владимир Садырин со�
общил, что в этом году министерство заранее провело конкурсы на поставку обо�
рудования в образовательные учреждения. Уже к 1 сентября в школы области
поступят 30 автобусов, компьютерные классы и новая ученическая мебель. Ещё
20 автобусов малой вместимости, рассчитанных на 10 учеников, будет закупле�
но для сельских школ во втором полугодии. Также по программе «Дети России»
будет приобретено специальное оборудование для коррекционных школ.

Информатизация – одно из важных направлений нацпроекта «Образование».
На сегодняшний день все школы региона подключены к Интернету, для компью�
теров закуплено лицензионное программное обеспечение. Сейчас на один ком�
пьютер приходится 18 учеников, в сельских районах – только восемь. Впервые в
этом году введён показатель количества школьников, обучающихся в условиях,
отвечающих современным требованиям. По прогнозам министерства образо�
вания, к 2010 в Челябинской области этот показатель достигнет 70%.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ
Технологии жизни

Обеспечение большей доступности высокотехнологичной медицинской по�
мощи для населения – одно из основных направлений нацпроекта «Здоровье».
В настоящее время в Челябинской области строится несколько знаковых
объектов – федеральный центр сердечно�сосудистой хирургии, центр позит�
ронно�эмиссионной томографии, сдан в эксплуатацию многопрофильный хи�
рургический центр на базе детской областной клинической больницы.

По данным министерства здравоохранения, с января 2008 года рост рождаемо�
сти в Челябинской области увеличился на 16%, естественная убыль населения сни�
зилась почти на 31%. Стали меньше и показатели младенческой смертности, уро�
вень которой отражает состояние здоровья населения, развития здравоохранения,
уровень экономического развития региона и социального благополучия общества.

Один из самых острых вопросов, вызывающих наибольшее недовольство насе�
ления, – очереди в поликлиниках к узким специалистам. Благодаря информатиза�
ции лечебных учреждений области и применению электронных картотек в регистра�
турах постепенно удаётся решать и эту проблему. Так, после введения компьютер�
ных баз данных полностью удалось ликвидировать очереди в Миасской городской
больнице № 2.

Также активно идёт лицензирование фельдшерско�акушерских пунктов, участ�
ковых больниц и врачебных амбулаторий. На сегодняшний день из 865 территори�
ально обособленных объектов лицензию получили 660. Полностью работу по лицен�
зированию закончили 13 районов Челябинской области. Главы остальных городов и
районов области не спешат заниматься подготовкой необходимых документов. Часть
муниципальных образований вообще не приступила к процедуре лицензирования.
Губернатор Пётр Сумин жёстко прокомментировал сложившуюся ситуацию и потре�
бовал от глав отстающих территорий за неделю устранить причины задержек.

Молоко «скислось»
Рост производства молока ещё не означает гарантированную прибыль

для сельхозтоваропроизводителей: ежегодно в аграрных регионах Рос�
сии, к которым сегодня можно смело отнести и Челябинскую область,
происходит снижение закупочных цен на сырую продукцию. Это вызвано
тем, что в летний период возрастает производство молока, в то время как
реализация молочных продуктов снижается. Заводы�переработчики вы�
нуждены консервировать излишки закупаемой продукции, чтобы, с од�
ной стороны, не потерять поставщиков, с другой – обеспечить себя сырь�
ём в период его нехватки на рынке.

Сегодня сельхозтоваропроизводители обеспечивают потребности области в
молоке и продуктах его переработки на 85%. Могли бы и на сто. Только для этого
нужно проводить масштабную модернизацию молочного животноводства, чтобы
снизить себестоимость сырого молока, тем самым повысив его рентабельность.
Это решило бы массу проблем – от дефицита кадров до диспаритета цен на про�
мышленную и сельскохозяйственную продукцию. Но модернизацией сегодня ох�
вачены только передовые хозяйства и фермы. Для сравнения: если за прошед�
шие два года в рамках национального проекта птицефабрики области оформили
инвестиционные кредиты на общую сумму 2,9 млрд. рублей, а сумма инвестици�
онных кредитов на развитие свиноводства составила 2 млрд. рублей, то на жи�
вотноводство, то есть именно на строительство и модернизацию животноводчес�
ких ферм, – только 365 млн. рублей. Причина – в отсутствии залоговой базы даже
для оформления льготных кредитов, ставка рефинансирования по которым пога�
шается за счёт средств федерального и областного бюджетов.

В этой ситуации каждое лето идёт сокращение молочного стада. В последние
годы резко сокращается поголовье бурёнок на частных подворьях. По данным
всероссийской сельскохозяйственной переписи, сокращается число хозяйств
населения, выращивающих скот и птицу. Только на 22% личных подворий можно
встретить мычащих животных. В хозяйствах происходит выбраковка непродуктив�
ного скота, который недостаточно активно заменяется ремонтными тёлками –
будущими высокоудойными бурёнками. Сельхозтоваропроизводители как бы ока�
зываются «между двух огней»: с одной стороны, им нужно зарабатывать, и такой
заработок ежедневно и ежесезонно даёт только животноводство, с другой сторо�
ны, они вынуждены соглашаться на любые условия тех, кто закупает молоко.

В этом году закупочную цену с 12 рублей в январе до 10 рублей за килограмм
в июне опустил «Челябинский городской молочный комбинат», с 12,8 до 11 руб�
лей за этот же период снизил «Чебаркульский молочный завод», с 12 до 9,5 руб. –
«Магнитогорский молочный комбинат». При этом у всех трёх производителей от�
пускная цена на продукцию не изменилась, она составляет 21,3�21,5 рубля за ки�
лограмм молока.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

В строке «Расходы», в том числе за
счёт средств федерального бюджета и
государственных внебюджетных фондов,
главным образом, «социалка»: субсидии
гражданам на оплату жилого помещения
и коммунальных услуг, на оказание высо�

Изменения во благо
Областной бюджет продолжает расти. 26 июня депутаты в
очередной раз приняли изменения в него. Доходы областной
казны выросли на три с половиной, расходы — более чем на пять
миллиардов рублей. Таким образом, доходная часть — и это
только на сегодняшний день — составляет более 68, расходы
— почти 78 миллиардов.

котехнологичной медицинской помощи,
на бесплатное лекарственное обеспече�
ние, обеспечение заработной платы бюд�
жетникам. Здесь же все жизненно важные
стройки: метрополитен (федеральная
составляющая – 516 миллионов рублей),

расширение и реконструкция челябинс�
кого городского водопровода (40 милли�
онов), а также софинансирование объек�
тов капитального строительства муници�
пальной собственности в рамках феде�
ральных целевых программ «Предупреж�

дение и борьба с социально значимыми
заболеваниями» (31 миллион), «Преодо�
ление последствий радиационных аварий
на период до 2010 года» (около 30 мил�
лионов) и «Социальное развитие села до
2012 года» (20,7 миллиона).

На четыре собственных дополни�
тельных миллиарда тоже планируется
сделать немало. По словам председате�
ля Законодательного Собрания Челя�
бинской области Владимира Мякуша,
66% этих средств пойдёт на реализацию
областных полномочий и 34% – в по�
мощь муниципальным образованиям
для решения их местных проблем, свя�
занных со строительством и ремонтом
дорог, ЖКХ.

� Большинство финансовых средств
пойдёт на решение социальных вопро�
сов, – отметил Владимир Викторович. –
И прежде всего, на строительство соци�
ально значимых объектов, которые у нас
возводятся: это кардиологический
центр, ПЭТ�центр, Ледовый дворец. Так�
же предусмотрены средства на соци�
альные расходы – в том числе на увели�
чение расходов на проезд ветеранам
труда и труженикам тыла, то есть на
обеспечение закона о монетизации, зап�
ланировано дополнительно почти двес�
ти миллионов рублей. Этот закон вызвал
наибольший резонанс, но время показа�
ло, что данный закон действительно не�
обходим, а самое главное, он служит
большинству населения Челябинской об�
ласти. Цифры за прошедший месяц по�
казывают, что в целом по области около
70% людей получили деньги и использо�
вали их не на транспортные расходы, а
на личные нужды. По Челябинску таких
людей 50%. Самое важное то, что если
раньше на эти льготы мы выделяли око�
ло 300 миллионов в год, то сейчас – бо�
лее миллиарда. А это значит, что сейчас
мы можем к лучшему изменить работу
нашего общественного транспорта.

Все изменения были единодушно
поддержаны на заседании Законода�
тельного Собрания.

Виктор УСАЧЁВ

До начала заседания председатель
ЗСО Владимир Мякуш вручил памятные
медали «Патриот России» председате�
лю комитета по законодательству, госу�
дарственному строительству и местно�
му самоуправлению Анатолию Брагину,
председателю комитета по социальной
политике Александру Журавлёву, депу�
тату ЗСО Василию Бледных. За вклад в
государственное строительство Почёт�
ной грамоты Совета Федерации удосто�
ился сам спикер челябинского парла�
мента Владимир Мякуш. От парламен�
та Белоруссии Благодарственное пись�
мо пришло на имя депутата ЗСО Кон�
стантина Струкова. Почётной грамоты
удостоился депутат ЗСО Валерий Алёш�
кин. Русский Союз боевых искусств на�
градил Почётной грамотой заместите�
ля председателя ЗСО Евгения Редина за
активную поддержку боевых видов
спорта.

Внесены изменения в областную це�
левую программу реализации нацио�
нального проекта «Образование» и при�
няты изменения в части дополнительно�
го объёма финансирования учреждений
начального и среднего профессиональ�
ного образования – победителей отбо�
рочного конкурса на внедрение иннова�
ционных программ. Господдержка в
размере 180 тысяч рублей (в соотноше�
нии 90 – из федерального, 30 – из обла�
стного бюджетов, 60 – из внебюджетных

Не откладывая на отпуск
В преддверии отпусков депутаты Законодательного Собрания
Челябинской области поработали весьма активно: многие
запланированные для принятия в первом чтении законопроекты
были одобрены и приняты парламентариями сразу в трёх.

источников) будет направлена  в Поли�
технический колледж (г. Магнитогорск),
Южно�Уральский политехнический кол�
ледж (г. Озёрск) и профессиональный
лицей № 46 (г. Озёрск).

В трёх чтениях депутаты приняли за�
кон, наделяющий органы местного са�
моуправления полномочиями по выпла�
те ежемесячного денежного вознаграж�
дения классным руководителям. Также
органы местного самоуправления отны�

не наделены государственными полно�
мочиями и по осуществлению выплат на
внедрение инновационных образова�
тельных программ. Проект закона при�
нят в трёх чтениях. Согласно закону 66
школ – победителей конкурсного отбо�
ра уже в июле получат гранты в разме�
ре одного миллиона рублей за счёт суб�
сидий из федерального бюджета.

Также депутаты приняли постанов�
ление о наделении органов местного
самоуправления Челябинского городс�
кого округа государственными полно�
мочиями по оказанию высокотехноло�
гичной медицинской помощи гражда�
нам России. 40 миллионов рублей бу�
дет направлено на субсидии ортопеди�

ческой и травматологической службам
на оказание услуг жителям Челябинской
и Свердловской области.

Парламентарии обсудили проблему
«брошенных» земель. Министр сельско�
го хозяйства Иван Фёклин отчитался об
исполнении закона «Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения на
территории Челябинской области». Со�
гласно проведённым проверкам зафик�
сировано, что из 488 тысяч гектаров че�
тыре тысячи брошено, а 22 тысячи не
вовлечено в товарооборот. Принято ре�
шение провести межевание брошенных
земель, поставить их на кадастровый
учёт и начать использовать по назначе�
нию. За последние несколько лет 125
тысяч гектаров уже «вернулось» в сель�
ское хозяйство. В течение этого года
планируется вернуть ещё сто тысяч.

Ирина АДЛЕР

Как заметил председатель комитета
по законодательству, государственному
строительству и местному самоуправле�
нию Анатолий Брагин, суть и содержа�
ние работы экспертного совета будут
заключаться в том, чтобы проводить эк�
спертизу принимаемых нормативных ак�
тов, которые будут препятствовать про�
явлениям коррупции.

� Задача в том, чтобы не ходить по
чиновничьим кабинетам и таким образом
бороться с коррупцией, а принимать вы�
веренные законы и устранять на ран�
ней стадии лазейки, которые позволяют
злоупотреблять законом, – подчеркнул
Анатолий Иванович. – Как правило, воп�
росы коррупции возникают из�за того,
что закон позволяет в определённых слу�
чаях злоупотреблять полномочиями раз�
личного рода должностным лицам. Экс�
пертный совет будет систематизировать
и выстраивать законодательную базу та�
ким образом, чтобы было как можно
меньше поводов и возможностей для та�
кого рода злоупотреблений.

Парламентарии против коррупции
Южноуральские парламентарии единогласно проголосовали за
принятие постановление «Об утверждении состава экспертного
совета при Законодательном Собрании Челябинской области
по обеспечению противодействия коррупции».

Методички для жильцов
На июньском заседании депутаты южноуральского парламента приняли

проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Челябин�
ской области «К Правительству Российской Федерации о разработке и ут�
верждении методических рекомендаций для органов местного самоуправ�
ления по содействию собственникам помещений в многоквартирных домах
в создании и деятельности товарищества собственников жилья».

Напомним, что структура органов управления товарищества собственников
жилья, порядок их создания, основные права и обязанности определяются Жилищ�
ным кодексом РФ, а их деятельность регулируется Уставом. Многие вопросы дея�
тельности ТСЖ жилищным законодательством относятся к полномочиям членов
товарищества, которые при разработке устава могут расширить свои возможнос�
ти, касающиеся взаимных прав и обязанностей членов ТСЖ, порядка принятия ре�
шений и ответственности за их исполнением.

Хотя на практике оказалось, что при реализации своего права на выбор спосо�
ба управления многоквартирным домом путём ТСЖ собственники жилья не обла�
дают достаточным объёмом знаний, а значит, не могут разработать устав, опреде�
лить порядок взаимодействия друг с другом.

Именно поэтому областные законодатели считают, что методические рекомен�
дации по организации подобной деятельности позволят обеспечить более эффек�
тивную деятельность, избежать конфликтов.

Ирина ЯББАРОВА

Надо заметить, что члены экспертно�
го совета выбирались из очень большо�
го количества. В него вошли депутаты
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области, члены общественных орга�
низаций, работники неправительствен�
ных и силовых ведомств. Например, в
составе экспертного совета начальник
отдела законодательства и ведения фе�
дерального регистра Челябинской об�
ласти Управления министерства юсти�
ции Российской Федерации по Уральс�
кому федеральному округу Павел Була�
нов, председатель объединения орга�
низации профессиональных союзов
«Федерация профсоюзов Челябинской
области» Николай Буяков, старший про�
курор отдела по надзору за исполнени�
ем законодательства о противодей�
ствии коррупции прокуратуры Челябин�
ской области, советник юстиции Мари�
на Жутаева, председатель контрольно�
счётной палаты области Альфред Гали�
мов, председатель Общественной пала�
ты Челябинской области Вячеслав

Скворцов, руководитель Управления
федеральной налоговой службы РФ по
Челябинской области Олег Хороший и
многие другие.

Члены экспертного совета надеют�

ся, что информацию о случаях корруп�
ции они будут получать не только от
средств массовой информации и пра�
воохранительных структур, но и от жи�
телей Южного Урала.
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

ЧИСТАЯ ВОДАКАДРЫ

НОВОСТИ

Главной «изюминкой» таких институ�
тов гражданского общества является
обратная связь: так, муниципальные об�
разования смогут оперативно и всесто�
ронне не только обсуждать ход реализа�
ции национальных проектов на отдель�
ной взятой территории, но и предлагать
свои решения и видение проблем.

� Общественный совет при Законода�
тельном Собрании Челябинской области
кране необходим, – комментирует депу�
тат, председатель Общественного сове�
та Иван Иоголевич (на снимке). – Обра�
зование признано сферой ключевых на�
циональных интересов. С другой сторо�
ны, помимо признания, нужны ещё и дей�
ствия, для того чтобы оно, образование,
выполняло те ожидания, которые с ним

Депутатские окна
Немалую часть редакционной почты составляют пись�

ма со словами благодарности. Вот и на этот раз пришла
весточка из Златоуста. Ветеран труда, труженица тыла
Смирнова Елизавета Федотовна обращается к депутату
Законодательного Собрания Челябинской области Сергею
Зяблову (фракция «Единая Россия»):

Хочу поблагодарить Вас, Сергей Владимирович, за оказан�
ную мне помощь. Накануне праздника 60�летия Победы в Оте�

чественной войне я обратилась с просьбой об оказании мне помощи в установке
оконных рам в доме. Я живу в неблагоустроенном доме без всяких удобств с 1962
года. Я обращалась в различные инстанции, надеялась, что мне, как участнице
Трудового фронта, помогут, но чиновники выразили своё безразличие к моей судь�
бе, выслав только официальные отказы. Благодаря Вашему содействию, Сергей
Владимирович, мне была оказана материальная помощь из Управления социаль�
ной защиты населения г. Златоуста и были установлены окна. Большое Вам Спа�
сибо, Сергей Владимирович!

Вот уже 43 года я живу в частном доме без элементарных удобств, с 1992 года
после смерти мужа осталась одна в этом доме. Я должна выживать, как могу, так
и выживаю. В доме нет мужской силы. Я постоянно нуждаюсь в лечении, матери�
альной поддержке, помощи по хозяйству. По дому передвигаюсь с трудом.

За 79 лет своей жизни я пережила страшные испытания, война забрала моё
детство, за моими плечами долгие и трудные годы войны, разруха и восстанов�
ление. Войну знаю не по рассказам и фильмам, война настигла меня в возрасте
15 лет в селе Плехово Суджанского района Курской области. Сколько было про�
лито слёз, меня могли расстрелять в любой момент. В начале войны в 1941 году
немцы оккупировали деревню, в которой я жила, установили немецкий режим.
Мы были детьми, выбегали в огород, прятались в вырытых ямах, боялись, что по�
дожгут дом. Чтобы не умереть с голоду, мы ночью с поля собирали гнилую кар�
тошку, чтобы поесть. Из этой картошки, опилок и гнилой травы пекли хлеб. Нем�
цы останавливались в нашем доме, они пировали, собирали по древне гусей,
любили поесть, а утром крепко спали и раньше 11 часов не вставали. Во время
этих пиршеств я воровала у немцев патроны, однажды стащила целых две ленты.
Второй раз немцы были в деревне с зимы 1942 года по июнь 1943 года, и наступ�
ление их было остановлено после Курской битвы. Курская дуга была недалеко от
нашей деревни. Когда немцы уходили, полдеревни подожгли, а людей расстре�
ливали, и всё на моих глазах! Начало и окончание войны я встретила, работая в
поле. До Дня Победы 1945 года немцы бомбили нашу деревню с самолётов, и,
несмотря на это, мы уничтожали мины и снаряды в поле, чтобы засеять его зер�
ном. Я пережила все тяготы войны, грохот пуль и снарядов, было всё для Победы,
всё для фронта, чтобы все мы сейчас жили в мире и достатке.

Моя трудовая деятельность началась с 1949 года на Златоустовском метал�
лургическом комбинате. В возрасте 23 лет, работая в железнодорожном цехе ре�
монтной рабочей, я таскала на себе шпалы, после чего надорвалась, и состояние
здоровья ухудшилось.

Сергей Владимирович! Благодарю Вас, что Вы не оставили без внимания меня,
пожилого человека, что Вы оказали содействие в материальной и моральной под�
держке.

С уважением, Елизавета Федотовна Смирнова

Водяной контроль
Мы рассказывали, что законодательная и исполнительная ветви влас�

ти Челябинской области сегодня озабочены разработкой программы «Чи�
стая вода», призванной решить самые насущные проблемы жителей реги�
она в сфере водоснабжения и водообеспечения. Важно, чтобы и качество
питья не отставало от мировых стандартов.

По словам руководителя Управления федеральной службы по надзору в сфе�
ре защиты прав потребителей и благополучия человека по Челябинской области
Анатолия Семёнова, на сегодняшний день на контроле управления находится 1264
источника централизованного водоснабжения. Для того чтобы обеспечить их бе�
зопасность, в Челябинской области работает программа по улучшению объектов
питьевого водоснабжения. В рамках этой программы в 2007 году на строитель�
ство объектов водоснабжения и водоотведения был выделен 21 миллион рублей.

Кроме того, ведутся работы по очистке ложа Шершнёвского водохранилища
от донных отложений в районе водозабора Челябинска. В Верхнеуральске и селе
Агаповка Агаповского района введено постоянное хлорирование системы водо�
снабжения. В Кусе введён в эксплуатацию новый водопровод протяжённостью
1300 м. Благодаря этим мерам в целом за 2007 год было зарегистрировано неко�
торое улучшение показателей по Челябинской области: санитарно�химическим –
на 15,7%; микробиологическим – на 6,8%.

Яков САМОЙЛОВ

Газификация региона продолжается
Газификация остаётся одним из приоритетных направлений в деятель�

ности правительства Челябинской области. За десять лет уровень гази�
фикации Южного Урала вырос в 2,5 раза. Сегодня регион потребляет бо�
лее 16,3 миллиарда кубических метров газа в год. В эксплуатации нахо�
дится более 10 тысяч км сетей газораспределения, из которых больше по�
ловины построено за счёт областного бюджета.

За пять месяцев текущего года на территории Челябинской области подключе�
но к газу более шести тысяч квартир и домов из запланированных на год 22 тысяч.
Среди лидеров по темпам подключения – Златоуст, Карабаш, Миасс. Самые низ�
кие показатели по газификации в Варненском, Кунашакском, Аргаяшском райо�
нах. К руководителям этих муниципальных образований министерство строитель�
ства, инфраструктуры и дорожного хозяйства будет применять самые жёсткие
меры вплоть до полного снятия финансирования по программе газификации.

Ещё оно важное направление – переведение котельных с дорогих видов топ�
лива на более дешёвый газ. В результате газификации потребность в мазуте в
области по сравнению с 1997 годом снизилась в 11 раз. При действующих ценах
на топливо это позволило сэкономить за один отопительный сезон около милли�
арда рублей. В прошедшем отопительном сезоне на жидком топливе работало
только 22 котельные, 17 из которых до конца 2008 года будет переведено на го�
лубое топливо. В следующем году останется завершить работы ещё по пяти ко�
тельным – в Саткинском и Уйском районах.

Также из областного бюджета в текущем году будет направлено 157,5 милли�
она рублей на газификацию домов малообеспеченных семей – для оказания по�
мощи в подключении к газораспределительным сетям и проведения внутренних
работ по газификации домовладений граждан, нуждающихся в особой защите. К
этой категории отнесены одиноко проживающие пенсионеры, многодетные и
неполные семьи, а также семьи, где есть дети�инвалиды. Деньги буду выдавать�
ся по факту выполнения работ в размере 25 тысяч рублей. Таким образом, по�
мощь в газификации в этом году получит более шести тысяч семей.

Сфера inkognito
Южноуральские депутаты всё больше привлекают к своей
работе общественность. Вот и в конце июня при
Законодательном Собрании Челябинской области создан
Общественный совет по вопросам образования. В его состав
вошли депутаты ЗСО, ректоры институтов, представители
Совета родителей, регионального министерства образования
и науки, представители профсоюзов.

Нужны рабочие в обрабатывающих
производствах – слесари�ремонтники,
машинисты крана, электромонтёры,
сварщики, слесари�сборщики, фрезе�
ровщики и т.п. Потребность эта втрое
превышает количество безработных,
имеющих нужные специальности. Но это
только верхушка айсберга.

� Тема заседания отраслевой комис�
сии особенно актуальна для таких техно�
ёмких предприятий, которыми являют�
ся металлургические гиганты, – говорит
директор по персоналу ОАО «ЧТПЗ» Ра�
шид Ишмухаметов. – А в перспективе
проблема приобретёт гигантские раз�
меры, особенно учитывая, что практи�
чески все предприятия чёрной метал�
лургии сегодня начали масштабную ре�
конструкцию и модернизацию произ�
водства. Например, на нашем предпри�
ятии ровно через год – ко Дню металлур�

Как «изготовить» рабочего
Анализ ситуации и подходы в решении проблем обеспечения квалифицированными рабочими кад�
рами на заводах чёрной металлургии. Так звучала тема выездного заседания отраслевой комис�
сии по занятости населения ЧРОР «ПРОМАСС» под председательством начальника Главного уп�
равления по труду и занятости Леонида Шушарина, которое состоялось на Челябинском трубо�
прокатном заводе. Тема и место заседания неслучайны. Ситуация – и в отрасли, и на заводе – если
пока и не аховая, но уже очень напряжённая, несмотря на все усилия управлений персоналом. И в
ближайшей перспективе специалисты видят только ухудшение. Если не поможет государство.

га – планируется запустить проект «Бал�
тика», новый сварочный цех по выпуску
одношовных труб толщиной 38�38 мм,
которые пойдут в Европу по дну Балтий�
ского моря в обход Польши. Само собой,
в этом цехе будет установлено новое
оборудование, будут применяться но�
вые технологии, потребность в кадрах
будет большой, но (!) кадрах квалифици�
рованных...

Те же проблемы и у «Мечела», где уже
пущена после реконструкции аглофабри�
ка, вместо литейного цеха № 3 появится
новый стан, будет построено две маши�
ны непрерывного литья заготовок и мно�
гое другое, то же – и у ОАО «ЧЭМК», и
прочих металлургических предприятий.
И дело не только в заработной плате.

� Только 50% увольняющихся уходит
из�за низкой зарплаты, – говорит Рашид
Ишмухаметов. – Очень низок престиж

рабочих профессий, потеряна связь с
училищами и техникумами. Так, мы про�
анализировали работу училищ Ленинс�
кого района Челябинска: они готовят
швей, механиков, но не слесарей. Ресур�
сные центры – это, конечно, хорошо, но
они готовят по одной профессии, а для
подготовки кадров для обрабатывающих
производств нужны, наверное, много�
профильные. Кто�то скажет, что это шаг
назад, но пусть лучше будет он, чем два,
но не в ту сторону. Престиж рабочих про�
фессий может спасти только система
интеграционного образования, нужно
объединять школу, училище и техникум.

Кстати, на ЧЭМК так и сделали: уже
получено «добро» от министерства об�
разования и науки Челябинской облас�
ти на то, чтобы объединить вечерний
электрометаллургический техникум, ко�
торый находится на территории пред�
приятия, с 23�м училищем. Соотноше�
ние выпускников планируется сделать
70% – начальное и 30% – среднее про�
фессиональное образование.

� На такой шаг мы решились вынуж�
денно, – с горечью говорит начальник
управления персоналом ЧЭМК Сергей
Горр. – Училище № 23 находится прямо
напротив проходной комбината – а тол�
ку!? Там уже не готовят плавильщиков,
нет двух групп слесарей, а из тех, кого
готовят, на завод идут единицы: так, в
2006 году подготовили 56 машинистов
кранов, пришли 19, в 2007 соотношение
было уже 41 и 11, в 2008 набрали специ�
альную группу, которая обучалась с ок�
тября по февраль, итог – 13 и 4.

Другой «неприятель» рабочих про�
фессий – армия. По словам начальника
управления персоналом ОАО «ЧМК»
Сергея Кабешкина, комбинат никогда не
терял связи ни с местным металлурги�
ческим колледжем, ни с ГПТУ�37, кото�
рые готовят кадры для «Мечела». Но в
результате реформы в армии и ужесто�
чения условий призыва теперь юноши не
успевают почувствовать вкус производ�
ства, влиться в коллектив.

� Раньше действовала отсрочка –
год, – отметил Сергей Владимирович.
– И только потом наши, уже адаптиро�

вавшиеся в коллективе молодые кад�
ры шли в армию, а из отслуживших 80%
возвращалось на завод: потому что мы
их ждали – и они об этом знали: мы по�
здравляем тех, кто ушёл в армию от
нас, шлём открытки, маленькие подар�
ки. Мы и сейчас это делаем, но если
человек проработал месяц�полтора
после окончания училища, он не узнал
предприятие, не полюбил людей, кото�
рые рядом, не успел почувствовать
дело. И после армии выбирает что�ни�
будь попроще – работу охранника, на�
пример. К нам возвращается теперь
15% вместо 80�ти.

Все ответственные за персонал на
предприятиях жаловались на систему
образования, которая не готовит для них
нужных специалистов, но в ходе заседа�
ния выяснилось, что минобрнауки Челя�
бинской области просто не знает – а кто
нужен? Получается, что каждый варит�
ся в своём соку, пытаясь самостоятель�
но решить свои проблемы. А надо�то –
объединяться.

� Мы не знаем, кого надо готовить, –
говорит начальник отдела начального и
среднего профобразования Ольга Но�
викова. – Приходится просто держать
нос по ветру. Например, без указок свы�
ше, а просто потому что мы тоже чита�
ем газеты, смотрим телевизор, в про�
шлом году сократили наборы бухгалте�
ров, операторов ЭВМ. Плохо, что нет
какого�то центра, который бы мог ско�
ординировать работу – и нашу, и пред�
приятий. Ещё нужно льготное налогооб�
ложение для предприятий, которые ин�
вестируют в кадровый потенциал. Таких
много – за три года только на улучше�
ние материально�технической базы учи�
лищ работодатели выделили более 80
миллионов рублей.

О необходимости координационно�
го центра, участия государства и нало�
говых льготах говорили все участники
заседания.

� Звенья цепи есть, но они разорва�
ны, разбросаны, и каждый отвечает
только за себя, – отметила в своём выс�
туплении начальник отдела по промыш�
ленной политике Законодательного Со�
брания Челябинской области Марина
Баймакова. – Безусловно, нужен коор�
динационный центр для комплексной
работы. И ещё оказывается, что за кад�
ровый потенциал региона как бы никто
не отвечает. В ЗСО создана рабочая
группа по этому вопросу, и одно из пред�
ложений – разработка концепции кад�
рового потенциала, которую можно на�
полнить реальным содержанием, гра�
мотно и чётко сформулировать пробле�
мы и наметить пути их решения. Также
можно подготовить изменения в Нало�
говый кодекс по стимулированию рабо�
тодателей к тому, чтобы они брали мо�
лодых.

Чтобы грамотно разработать законо�
дательную инициативу, нам нужна по�
мощь предприятий: дайте нам обосно�
ванные предложения по налогу на при�
быль, предложите – опять же обосно�
ванные – возможности расширения пе�
речня расходов на поддержку и стиму�
лирование кадров, работу со студента�
ми и внутрифирменное обучение, по
другим видам налогов. Аппарат ЗСО
ждёт ваших предложений по телефону
239�88�05.

Результатом заседания стали реко�
мендации отдельным – пока отдельным
– ведомствам по улучшению работы, по�
вышению престижа рабочих профессий.
А предложение о создании государ�
ственно�общественного координацион�
ного совета науки и промышленной по�
литики по подготовке квалифицирован�
ных рабочих кадров скоро будет внесе�
но на рассмотрение правительства Че�
лябинской области.

Ольга БОРОДЁНОК

связаны. У нас декларировано в законе,
что каждый человек имеет право на бес�
платное, доступное и качественное обра�
зование. «Бесплатное» – понятно всем.
Понятие «доступное» тоже становится
более или менее ясным. Но что такое «ка�
чественное образование»?..

Сегодня идёт широкое обсуждение
подзаконного акта о принятии государ�
ственных образовательных стандартов,
которые должны быть гарантированы
каждому. В Челябинской области созда�
на площадка для разработки обществен�
ного договора между всеми участниками
процесса образования. Законодатель�
ное Собрание приняло очень ответствен�
ное решение призвать представителей
различных ступеней образования, роди�

телей, работодателей,
СМИ, для того чтобы со�
здать площадку для выра�
ботки подобного решения.

� Мы должны обсудить
круг вопросов, – продол�
жает Иоголевич, – пере�
смотреть законодатель�
ство. Например, вырабо�
тать решение по дошколь�
ному и дополнительному
образованию. Сегодня со�
гласно закону о разграни�
чении полномочий между
органами власти компе�
тенции по предоставлению услуг дош�
кольного образования, дополнительно�
го образования отнесены к ведению му�
ниципалитетов. Но большинство муни�
ципалитетов не имеет средств для того,
чтобы на достойном уровне содержать
детские сады. Важно решить правовую
коллизию. Мы, депутаты областного
парламента, не можем в стороне стоять
и смотреть, как муниципалитеты не
справляются с задачей. Необходимо ис�
кать способы решения через фонд со�
финансирования и федеральные субси�
дии. В принципе, депутаты Госдумы
очень активно работают в этом направ�
лении. Нам надо объединить усилия.

Весь год активно сотрудничала с об�

разовательными учреждениями рабо�
чая группа, возглавляемая депутатом
ЗСО Константином Захаровым. Прово�
дились совместные заседания с дирек�
торами школ и детских садов. Юристы
пересмотрели документацию в области
образования и науки, внесли на рас�
смотрение ряд предложений по их из�
менению и дополнению некоторых под�
законных актов. К очередному заседа�
нию совета, которое состоится в авгус�
те, все наработки будут переданы в со�
вещательный орган, и возможно, лягут
в основу плана работы. А уже в октябре
совет проведёт совместное заседание
с комитетом по образованию Госдумы.

Наталья ЩИПЦОВА

ПРЕСС�СЛУЖБА ЗСО СООБЩАЕТ
Интернет на полях

На сайте www.zs74.ru прошла он�лайн�конференция с
председателем комитета по аграрной политике и земель�
ным отношениям Михаилом Звездиным.

Пользователи прислали в адрес Михаила Ивановича около 20
вопросов, среди них немало профессиональных, касающихся
темы сельского хозяйства, производства продуктов. Как сказал
по окончании конференции Михаил Звездин, эти вопросы оказа�
лись для него наиболее интересными и близкими. Поэтому ге�

рой отвечал на них подробно, полно, иногда – с удовольствием, иногда – с сожа�
лением (если это, действительно, проблема, которая ждёт решения).

Подводя итог встречи в Интернете, Михаил Иванович заметил, что рад будет
пообщаться с пользователями ещё. «Жаль только, – добавил он, – крестьянам
сейчас не до Интернета, они – в полях, «пары» пашут или на посевной».

Подробности – в следующем номере «ПН».

НАМ ПИШУТ
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МИНИСКАНВОРД

ВНИМАНИЕ!

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газе�

ту «Парламентская неделя. Газета Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Адресная подписка на «ПН»
К нам обращаются читатели газеты с просьбой

обеспечить адресную доставку газеты. Редакция
объявляет редакционную подписку на 2�е полугодие
2008 года.

Если вы желаете получать каждую неделю (всего 26 не�
дель) газету «Парламентская неделя. Газета Законодатель�
ного Собрания Челябинской области» на вашем предприя�
тии, вам необходимо оформить подписку в редакции по ад�
ресу: г. Челябинск, ул. Энтузиастов, д. 12, офис 504 (левый
подъезд), тел./факс. 8(351) 265�61�17.

Цена за доставку одного экземпляра составляет 11
(одиннадцать) рублей.

Если у Вас нет возможности лично посетить редакцию,
мы предлагаем вам заполнить заявку и прислать её нам в
редакцию по факсу, почте: 454080, г. Челябинск, ул. Энту�
зиастов, д. 12, офис 504 (левый подъезд), ООО «Труд�Реги�
он» или по электронной почте trud@f�passage.net.ru.

После заключения договора и оплаты мы начинаем дос�
тавку по адресам, указанным вами в заявке.

СПРАШИВАЙТЕ – ОТВЕЧАЕМ НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ
Окончание,

начало на стр. 1
� Никаких стандартов ком�

фортного жилья на сегодняш�
ний день не существует, – за�
метил Валерий Александро�
вич. – Предыдущие стандар�
ты были разработаны ещё во
времена Хрущёва, и «хрущёв�
ки», которые сейчас активно
критикуются, были весьма
продвинутыми. Это вполне
качественный для 50�60�х го�
дов прошлого века стандарт
жизни человека. Кроме того,
нет технологического стан�
дарта: перечня рекомендуе�
мых строительных техноло�
гий, на рынке по�прежнему
доминируют советские домо�
строительные комбинаты, а
значит, и бетонное строи�
тельство. Хотя за последние
30�40 лет создано много но�
вых технологий.

Российский дом
будущегоВалерий Фадеев акценти�

ровал внимание на том, что в
регионах, в отличие от феде�
рального центра, к строи�
тельству жилья под�
ходят гораздо бо�
лее концептуально,
и приобрести но�
вую квартиру в тер�
риториях намного
легче.

О том, что к
строительству дос�
тупного и комфорт�
ного жилья нужно
привлекать потен�
циальных жильцов,
говорил также член
экспертного совета
Общероссийской
о б щ е с т в е н н о й
организации «Де�
ловая Россия», за�
меститель руково�
дителя комитета
«Новая жилищная
политика» Сергей Журавлёв.
Он считает, что население
России должно стать актив�
ным участником строитель�
ного рынка жилья, пока рос�
сияне достаточно пассивны в
этом плане.

Возможно, решить эту
проблему поможет третий
этап проекта «Российский
дом будущего» под общим
названием «Полигон».

� Мы не можем сделать
множество полигонов, поэто�
му ограничимся не более, чем
десятком, и попытаемся рас�
пределить их по стране так,
чтобы у граждан из разных
регионов страны была воз�
можность подъехать и по�
смотреть на образцы и пред�
ложения, которые мы будем
формулировать, – рассказал
Сергей Евгеньевич. – Каждый
из полигонов будет иметь
своё отличие, и мы будем ста�
раться придавать полигонам
какой�то особый стиль, чтобы
он был привлекателен для
федеральных политиков, уча�
стников строительного жи�
лищного рынка, потенци�
альных потребителей всей
страны. Сейчас мы рассмат�
риваем площадки, свобод�
ные от застройки и пригод�
ные для комплексного плани�
рования, где можно будет со�
здать автономную систему,
включающую в себя жильё,
рабочие места, рекреацион�

ную зону и многое другое.
Один из полигонов будет дей�
ствовать и на территории Че�
лябинской области, мы счи�
таем, что этот регион заслу�
живает создания полигона
уральского масштаба.

Кроме того, предполага�
ется, что благодаря работе
таких полигонов к строитель�
ству полноценного комфорт�
ного и доступного жилья бу�
дут привлекаться муниципа�
литеты, обучаться необходи�
мые специалисты, которых
сейчас так не хватает в стро�
ительной отрасли. Большое
внимание будет уделяться
привлечению иностранных
инвесторов.

Стоит отметить, что такие
полигоны уже действуют в
Московской, Воронежской и
Ярославской областях.

Депутат Государственной

Думы Дмитрий Вяткин уве�
рен, что лишь небольшая
часть россиян может себе по�
зволить приобрести комфор�
тное жильё, подавляющая же
часть наших сограждан такой
возможности не имеет. И
здесь, по мнению Дмитрия
Фёдоровича, без помощи го�
сударства не обойтись.
Именно оно должно в первую
очередь обеспечить соответ�
ствующую площадку инфра�
структурой, взять на себя по�
гашение части процентов по
кредитам, то есть сделать
всё, чтобы удешевить сто�
имость заветных квадратных
метров, а инвесторам на кон�
курсной основе предоставить
возможность создавать ком�
фортное жильё, но с такой
стоимостью, чтобы каждый
желающий мог решить свой
квартирный вопрос.

� На развитие доступного
и комфортного жилья в реги�
оне способны лишь крупные
города: Челябинск, Магнито�
горск, Миасс и Златоуст, в
муниципалитетах же об этом
не думают, поскольку недо�
статочно собственных финан�
совых средств, – прокоммен�
тировал Дмитрий Вяткин. – А
чтобы и у муниципальных об�
разований была такая воз�
можность, они должны быть
заинтересованы в привлече�
нии как можно большего чис�
ла жителей, которые платили

бы в казну подоходный налог.
Хотя сейчас в ведении муни�
ципалитетов находятся мно�
гие жилищные вопросы:
обеспечение нуждающихся
жильём, постановка в оче�
редь, её продвижение, подго�
товка градостроительной до�
кументации и соответственно
её оплата, – во многих терри�
ториях нет хороших специа�
листов, просто потому что
раньше необходимости в них
не было, всё решалось «на�
верху». Да и большинство
территорий не имеет доста�
точно собственных финансо�
вых средств, главное для них
– своевременная выплата
зарплаты бюджетникам и
подготовка к очередному
осенне�зимнему сезону.

Как заметил Дмитрий Фё�
дорович, в России большая
проблема с качеством строя�

щегося жилья. Специалисты
уверены, что контроль за ка�
чеством необходимо отдать
саморегулирующим органи�
зациям, должна быть опреде�
лённая экспертиза и оценка
качества построенных домов.
Кроме того, необходимо при�
нимать новый технический
регламент.

Первый заместитель гу�
бернатора Челябинской об�
ласти Владимир Дятлов от�
метил, что в регионе по�пре�
жнему популярным остаётся
вторичное жильё в много�
этажках, хотя строительство
собственного дома почти в
два раза дешевле. И всё�таки
на сегодня доля малоэтажно�
го жилья в области занимает
примерно 50 процентов. Это
значит, что Россия постепен�
но переходит от строитель�
ства одинаковых многоэта�
жек к строительству мало�
этажных домов по индивиду�
альному плану.

В ходе обсуждения выска�
зывались и сами застройщи�
ки. Многие из них обратили
внимание на то, что отсут�
ствуют необходимая законо�
дательная база и единые ме�
тодические рекомендации,
именно поэтому зачастую
строительство жилья затяги�
вается и выходит намного до�
роже.

Кроме того, в ходе беседы
прозвучали интересные фак�

ты, которые озвучил дирек�
тор агентства профессио�
нальных коммуникаций Юрий
Чанов. В ходе одного из соци�
ологических исследований
было выявлено, что на сегод�
няшний момент 60% населе�
ния уверено, что они уже ни�
когда не смогут улучшить
свои жилищные условия, по�
скольку нет такой возможно�
сти. Три процента готовы
приобрести новое жильё в
течение года, 16% – в течение
ближайших шести лет. При
этом лишь 30% людей готово
переехать в загородный дом,
и больше 50% предпочитает
жить в городской квартире. К
слову, чем старше человек,
тем сильнее у него желание
иметь свой дом.

Также социологи состави�
ли примерный портрет семьи,
которая готова улучшить жи�

лищные условия. Как правило,
это полноценная семья с од�
ним ребёнком и доходом
больше 20 тысяч рублей. При

этом имеющая ав�
томобиль и прожи�
вающая в двухком�
натной квартире.
Большинство гото�
во приобрести но�
вую двух� или трёх�
комнатную кварти�
ру, заплатив за неё
от полутора до двух
с половиной милли�
онов рублей, за за�
городный дом такая
семья готова отдать
чуть больше двух�
трёх миллионов.
Покупку загородно�
го дома семья рас�
сматривает лишь
при условии, что он
обеспечит высокий
уровень комфорт�

ности. Большинство для при�
обретения новых квадратных
метров готово воспользовать�
ся возможностями ипотечно�
го кредитования, при этом
платить по кредиту 10�15 ты�
сяч рублей в месяц.

Помимо этого, состоялась
мини�презентация шести
строительных проектов по
развитию малоэтажного
строительства в Челябинской
области: коттеджных посёл�
ков «Национальный парк
спорта и туризма «Тургояк»,
«Северные Шершни», «За�
падный берег», клубных по�
сёлков таун�хаусов «Премье�
ра», «Соколиная гора», а так�
же строительного проекта
«Город�сад».

Своим опытом в строи�
тельстве жилых домов поде�
лилась китайская делегация.
Застройщики из Поднебес�
ной рассказали, что, к приме�
ру, объём строительства в го�
роде Шиньян, который по
численности и размеру срав�
ним с Челябинском, в 2006
году составлял пять милли�
онов квадратных метров, а
уже к концу 2007 был увели�
чен до 50 миллионов квадрат�
ных метров. Ставка в жилищ�
ной реформе Китая, которая
началась в начале 90�х годов,
была сделана на потенциаль�
ных жильцов, при этом в стро�
ительстве упор делается на
современные технологии.

Подводя итоги, регио�
нальный координатор клуба
«4 ноября», президент ЧРОР
«ПРОМАСС», депутат Госу�
дарственной Думы, член Эк�
спертного совета по градос�
троительной деятельности
комитета Госдумы по строи�
тельству и земельным отно�
шениями Валерий Панов под�
черкнул, что клуб политичес�
кого действия «4 ноября» —
один из партийных клубов
«Единой России», на заседа�
ниях которого отрабатывают�
ся практические меры по ре�
ализации намеченных про�
грамм и проектов, разрабо�
танные партией. А клубная
система помогает продвига�
ет их реализацию в регионах.

Ирина ЯББАРОВА

Всё решает ВВК
«Уважаемая редакция, моему сыну 20 лет. Родился

он с дефектами… Перенёс две операции. Речь у него
всё равно нечистая. Годен ли он с такими дефектами в
армию? Г.А.»

На вопрос нашего читателя отвечает
юрист Союза журналистов Челябинской
области Алексей Бурцев.

В соответствии со ст. 59 Конституции РФ
защита Отечества – долг и обязанность
гражданина Российской Федерации. Граж�
данин Российской Федерации несёт воен�
ную службу в соответствии с федеральным
законом.

ФЗ от 28.031998г. «О воинской обязан�
ности и военной службе» (далее Закон) пре�

дусматривает, в том числе, основания освобождения от ис�
полнения данной обязанности.

В соответствии со ст. 9, 16 Закона по достижении воз�
раста 17 лет лица мужского пола, являющиеся гражданами
РФ, проходят процедуру первоначальной постановки на
воинский учёт. В рамках этой процедуры указанные субъек�
ты проходят медицинское освидетельствование и обследо�
вание врачами�специалистами. Врачи, руководящие рабо�
той по медицинскому освидетельствованию граждан, под�
лежащих призыву на военную службу, по результатам ме�
дицинского освидетельствования дают заключение о год�
ности указанных граждан к военной службе по следующим
категориям:

А – годен к военной службе;
Б – годен к военной службе с незначительными ограни�

чениями;
В – ограниченно годен к военной службе;
Г – временно не годен к военной службе;
Д – не годен к военной службе.

Сообщи, где торгуют
смертью

Звонки на телефон доверия Управления наркоконтроля
по Челябинской области поступают со всей области. По это�
му номеру круглосуточно каждый желающий может оста�
вить анонимно свою информацию о фактах сбыта наркоти�
ков и наркопритонах.

Телефон прямой линии 8 (351 )267�00�01.

АДРЕС БЕДЫ

В соответствии с п. 6 ст. 9 Закона Комиссия по поста�
новке граждан на воинский учёт обязана определить год�
ность гражданина к военной службе по состоянию здоро�
вья, принять решение о постановке гражданина на воинс�
кий учёт либо внести на рассмотрение призывной комис�
сии вопрос о зачислении в запас гражданина, признанного
ограниченно годным к военной службе, или вопрос об ос�
вобождении от исполнения воинской обязанности гражда�
нина, признанного не годным к военной службе. Председа�
тель комиссии по постановке граждан на воинский учёт или
по его поручению секретарь комиссии обязан объявить
гражданину решение комиссии и разъяснить его обязанно�
сти по воинскому учёту.

В соответствии со ст. 22 Закона призыву на военную
службу подлежат граждане мужского пола в возрасте от 18
до 27 лет, состоящие или обязанные состоять на воинском
учёте и не пребывающие в запасе.

На основании под. «а» п. 1 ст. 23 Закона от призыва на
военную службу освобождаются граждане, признанные не
годными или ограниченно годными к военной службе по
состояния здоровья.

Порядок организации и проведения медицинского ос�
видетельствования граждан, подлежащих призыву на воен�
ную службу, определяется Положением о военно�врачебной
экспертизе, которое утверждено постановлением прави�
тельства РФ от 25.022003г. № 123.

Пункт «а» ст. 80 Требований к состоянию здоровья граж�
дан при первоначальной постановке на воинский учёт и при�
зыве на военную службу прямо предусматривает, что лица,
имеющие дефект, который вы указали в письме, должны
быть отнесены по состоянию здоровья к категории «Д», то
есть быть освобождены от призыва на военную службу (ука�
занные «Требования», установлены в приложении к Поло�
жению о военно�врачебной экспертизе). Однако, после того
как гражданину была сделана операция, данная статья «Рас�
писания болезней» может быть применена, если результа�
ты лечения будут оценены как неудовлетворительные. Оцен�
ку должна дать всё та же военно�врачебная комиссия (ВВК)
на основании заключений врачей�специалистов: ортодон�
та, логопеда, хирурга и других в зависимости от конкретной
ситуации. Думается, что будет решаться вопрос: исправлен
ли врождённый дефект, в какой степени этот дефект исправ�
лен, будет дана оценка сопутствующим данный дефект за�
болеваниям.

Два других отклонения, на которые вы указываете, не
могут однозначно свидетельствовать об освобождении от
призыва на военную службу.

В соответствии с п. 9 «Положения о военно�врачебной
экспертизе» гражданин может обжаловать вынесенное в
отношении его заключение в вышестоящую военно�врачеб�
ную комиссию или в суд.

Он был таким невезу�
чим человеком, что когда
он обзавелся пасекой, у
всех пчел оказалась аллер�
гия на цветочную пыльцу.

Заключение: аккорде�
он пришел в негодность в
результате неправильной
эксплуатации во время по�
жара.

� У меня было всё: день�
ги, великолепный дом,
роскошная машина и кра�
сивая женщина, которая
меня любила. А потом всё
это исчезло!

� Что же случилось?
� Жена узнала...

� Вась, а ты знаешь, что
в водке очень много кало�
рий?

� Да ну? Давай тогда
вторую на закусь возьмём!

� Труднее всего прихо�
дится с женщинами, – ска�

зал начальник полиции од�
ного английского городка. –
Они ни за что не сознаются.
Недавно одна дама, остано�
вившаяся в отеле, заснула в
постели с горящей сигаре�
той и тем спровоцировала
пожар. Однако на допросе
она заявила, что это не её
вина, поскольку постель уже
горела, когда она ложилась
в неё...
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